
DBT-2012-103(CACRC) 

離島區議會 

文件 IDC 103/2012號 

 

離島區議會社區事務及文化康樂委員會 

工作報告 (2012年 7月) 

 

目的 

 

 本文件旨在匯報社區事務及文化康樂委員會(“社康會”)在 2012 年

7月 9日舉行的會議上所討論的事項。 

 

有關長洲體育館側門被關閉的提問 

 

2.  康樂及文化事務署(“康文署”)表示，由於長洲體育館側門外道路

陡峭，為了使用者的安全須將該側門暫時關閉，但已計劃展開工程，以

改善側門和道路之間的落差，並會在完成詳細計劃後諮詢議員。 

 

有關房屋署“改善居住空間調遷計劃”的提問 

 

3.   由於大型公屋單位的供應量有限，現時仍然有很多擠迫戶(即人

均面積在 5.5 平方米以下的住戶)輪候調遷。在輪候改善居住空間的調遷

計劃下，房屋署只可在擠迫戶成功調遷後，才可安排人均面積 5.5 至

7平方米的住戶調遷。 

 

有關勞工處“鼓勵就業交通津貼計劃”的提問 

 

4.  委員認為勞工處對離島區的關注不足，並要求勞工處回覆，在

“鼓勵就業交通津貼計劃”獲批津貼的申請中，有多少申請曾獲批“交通費

支援計劃”的津貼。 

 

社會福利署中西南及離島區福利辦事處 2012-13年度福利計劃 

 

5.  委員一致支持社會福利署中西南及離島區福利辦事處 2012-13 年

度福利計劃。 

 

離島區倡廉計劃活動進展報告 

 

6.  廉政公署報告“誠信跨世代”離島區倡廉計劃活動的進度，並回覆

議員的提問。 
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工作小組報告 

 

7.  在審批小組方面，委員備悉小組在 5月及 6月舉行的會議上，分

別處理了 5 項離島 10 區舉辦慶祝香港特區成立 15 周年活動的資助申

請，以及 52項 2012年 9月至 10月社區參與計劃、中秋、國慶活動的資

助申請。 

 

8.  在活動工作小組方面，委員備悉“離島區公民教育營暨文化交流

之旅”及“離島區長者義工參觀沙田馬場活動”的進展。 

 

康樂及文化事務署在離島區的工作匯報 

 

9.  委員備悉康文署在離島區舉辦的文化活動、公共圖書館推廣活動

和康樂體育活動的進展。 

 

其他事項  

 

(i)  資助婦女發展計劃 

 

10.  婦女事務委員會於本年度推出“資助婦女發展計劃”，資助 18 區

區議會每區 53,000 元，用以舉辦婦女活動。委員會同意由社康會活動工

作小組跟進活動安排。 

 

(ii)  第四屆全港運動會 

 

11.  委員備悉“第 4 屆全港運動會”(港運會)籌備工作的進展，並

同意運用區議會撥款，資助港運會參賽者的交通、便餐和 T-恤的費

用。康文署稍後會提交資助申請。  

 

文件提交 

 

12.  請議員於 2012年 9月 3日舉行的離島區議會會議上，備悉上述

報告內容。 

 

 

離島區議會秘書處 

檔號: HAD IDC 13/7/4(4) I 

日期: 2012年 7月 



DBT-2012-104(DFMC) 

離島區議會 

文件 IDC 104/2012號 

 

離島區議會地區設施管理委員會 

工作報告 (2012年 7月) 

  

 

目的 

 

 本文件旨在匯報地區設施管理委員會在 2012年 7月 16日舉行的會議

上所討論的事項。 

 

 

康樂及文化事務署於 2012年 4月至 5月在離島區內康體設施管理的匯報 

 

2.  議員備悉文件內容。 

 

 

康樂及文化事務署於 2012年 4月至 5月離島區公共圖書館服務情況的匯報 

 

3.  議員備悉文件內容。 

 

 

2012/13年度康樂及文化事務署擬議的第三批地區小型工程計劃 

 

4.  議員通過撥款 1,736,200元進行上述工程計劃 。 

 

 

2012/13年度地區小型工程建議 

 

5.  議員通過文件內容。就 2012/13 年度地區小型工程建議，議員通過將

離島民政事務處(“民政處”)工程部有能力處理的 6 項簡單工程，交由旅遊漁

農及環境衞生委員會(“旅環會”)推行。就規模超越地區小型工程範疇的工程

建議，有關人員將會研究修訂工程建議的範疇，或將建議轉交其他部門跟

進。 
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2008/09 至 2012/13 年度獲通過由區議會撥款施行的“地區小型工程”進度

報告 

 

6.  議員備悉文件內容，並查詢多項工程的進展。議員通過撥款 554 萬

元，推行美化長洲張保仔洞、五行石至白鰽灣一帶工程(IS-DMW-025)的部

分項目，亦通過將民政處工程部有能力處理的 10 項簡單工程，交由旅環會

推行。 

 

 

文件提交 

 

7.  請議員於 2012年 9月 3日舉行的離島區議會會議上，備悉上述報告

的內容。 

 

 

離島區議會秘書處 

檔號: HAD IDC 13/7/2(4) I 

 

日期: 2012年 7月 



 

DBT-2012-105(TAFEHC) 

離島區議會 

文件 IDC 105/2012號 

 

離島區議會旅遊漁農及環境衞生委員會 

工作報告 (2012年 7月) 

 

 

目的 

 

 本文件旨在匯報旅遊漁農及環境衞生委員會在 2012 年 7 月 23 日舉

行的會議上所討論的事項。 

 

流浪狗“捕捉、絕育、放回”試驗計劃 

 

2.   委員認為有關計劃力度不足，亦不贊成將已絕育的流浪狗放回原居

地。委員建議漁農自然護理署（“漁護署”）或愛護動物協會物色適合的地

點，將已絕育的流浪狗放在該處飼養。 

 

有關大嶼山梅窩的流浪牛問題討論 

 

3.   委員就流浪牛的管理提出多項意見，並建議漁護署物色適合的地

點，將流浪牛絕育後放到該處飼養。 

 

有關要求改善梅窩禮智園墳場環境衞生的提問 

 

4.  食物環境衞生署（“食環署”）已要求建築署就上址增設公共廁所及

洗手設施作可行性研究，並會增設大型水桶，供掃墓人士清潔雙手之用。 

 

有關要求在各離島設立“古蹟文物保育簡介”展覽的提問 

 

5.  康樂及文化事務署文物古蹟辦事處會提供適當資料作展覽用途。旅

遊事務署會聯同香港旅遊發展局於會議後和委員商討，在各離島設立有關

展覽的可行性，並研究如何將有關展覽向海外遊客宣傳。 

 

有關文東路環境衞生欠佳的提問 

 

6.  食環署已按照委員的要求，在東涌文東路增設了 10 個狗糞收集

箱，並增加街道清潔的頻率，以改善文東路因狗隻排泄引起的衞生問題。

委員建議食環署同時加強教育居民如何妥善處理狗隻的排泄物。 
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食物環境衞生署改善香港環境衞生的策略和工作 

 

7.  委員備悉文件內容，並就食環署 2012/13 年度的策略與行動提出多

項建議。 

 

2012/2013年度旅遊漁農及環境衞生委員會第二批擬議的地區小型工程名單 

 

8.  委員通過文件內容，並同意由委員會推行 16 項從地區設施管理委

員會轉介的工程項目及 4 項新的工程建議。此外，委員會亦同意把其中  

項新的工程建議轉交地區設施管理委員會跟進，以及撤銷 1 項有關挖深榕

蔭潭及重建燒烤路的工程建議。  

 

獲通過由區議會撥款施行的地區小型工程進度報告 

 

9.  委員通過文件內容，並查詢多項工程的進展。 

 

工作小組報告 

 

10.  委員會通過撥款 19 萬元，由轄下活動工作小組推行下列活動：續

建離島區旅遊網頁、編製離島區風景掛曆、離島區宣傳清潔大澳棚屋大行

動、離島區廢物源頭分類推廣活動以及製作宣傳品。此外，委員亦通過運

用環境保護署提供的 15 萬元撥款，舉辦離島區“推動綠色廢物管理 – 廚餘

回收”嘉年華暨徵文比賽。 

 

11.  離島區健康城市工作小組報告三項活動的進展，包括“離島區健康

城市樹木保育日暨離島自然歷史徑新書發布會”樹苗保育活動、離島區 MIX 

3 沙灘排球推廣 2012和離島青年營 2012。 

 

文件提交 

 

12.  請議員於 2012 年 9 月 3 日舉行的離島區議會會議上，備悉上述報

告內容。 

 

離島區議會秘書處 

檔號: HAD IDC 13/7/3(4)  

 

日期: 2012年 7月 



DBT-2012-106(T&TC) 

離島區議會 

文件 IDC 106/2012號 

 

離島區議會交通及運輸委員會 

工作報告 (2012年 7月) 

 

目的 

 

 本文件旨在匯報委員會在 2012 年 7 月 30 日舉行的會議上所討

論的事項。 

 

 

有關映灣園往返中環及尖沙咀專車事宜的提問 

有關增加 E21X號巴士班次的提問 

有關映灣園邨巴服務及東涌對外交通的提問 

 

2.  委員向運輸署及城巴有限公司反映，東涌映灣園來往尖沙嘴及

中環的會所專車服務突然終止，對往港島及九龍上班的居民帶來極大

不便。城巴有限公司表示，會透過調配資源，開設 E11S巴士線服務，

以及增加 E21X早上繁忙時間的班次，以應付需求。 

 

 

有關要求港鐵東涌全月通計劃設立分段收費的提問 

 

3.  委員要求港鐵公司積極考慮設立東涌綫分段收費月票計劃。 

 

 

有關一宗翔東路交通意外的提問 

 

4.  香港警務處向委員報告 2012年 6月 13日上午在翔東路發生的

一宗交通意外的調查進展。委員要求運輸署及路政署採取措施，改善

翔東路的安全。 

 

 
有關增加大嶼山的士牌照的提問 
 

5.  委員向運輸署反映服務大嶼山區之的士數量不足，居民往往需

要花長時間等候，並要求運輸署積極考慮增發大嶼山的士牌。 
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有關在港鐵欣澳站加設車票入閘機的提問 

 

6.  委員向港鐵公司反映，港鐵欣澳站 A出口的入閘機數量嚴重不

足，在早上繁忙時間居民需於閘外排隊輪候多時，影響上班或上學。

委員強烈要求港鐵公司考慮於該處增設入閘機。 

 

 

有關大嶼山嶼南路旁樹木的提問 

 

7.  委員要求有關部門盡快安排移除危及途人及駕駛者安全的樹

木，以及研究如何護理及重新種植大嶼山嶼南路一帶的樹木，以保障

道路使用者的安全。 

 

 

其他事項 

 

8.  委員備悉路政署截至 2012年 7月中旬在離島區推行的小型交通

改善項目及有關施工時間表。 

 

 

文件提交 

 

9.  請委員在 2012年 9月 3日舉行的離島區議會會議上，備悉上述

報告內容。 

 

 

 

 

 

 

離島區議會秘書處 

檔號：HAD IDC 13/7/5(4) 

 

日期：2012年 8月 
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